
Saint Géraud/Pavatou/Visitation/Nord

Aurillac, le 04 décembre 2024

DIRECTION DE LA COHESION SOCIALE.
Dossier suivi par : 
valerie.peyrouzel@aurillac.fr
04 71 45 46 45

COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU MERCREDI 27 NOVEMBRE 2024.

Objet : Conseil de Quartier 3

Étaient présents : Ghislaine CALDEFIE, Marie-Cécile CORNAGO, Coralie MAURY 
(PO :  compagne de  Karim FAWAZ), Françoise CUSSAT, Martine FRAYSSE, Lisette 
GIRAUD,  Sandra  OLACIREGUI,  Valérie  PEYROUZEL,  Jacques  LOUBARESSE, 
Rémi MAURY, Didier MINETTI, Philippe REYGNIER et Didier SAUTAREL.

Étaient excusés : Sylvie BOUDOU, Dominique VAURS et Josette VENDROT.

Intervenant : Cyril LAGARDE de la direction des Espaces Publics.

**********

Françoise  CUSSAT  et  l’animatrice  accueillent  les  membres  du  CDQ3,  Cyril 
LAGARDE et elles souhaitent la bienvenue à Philippe REYGNIER, nouveau membre 
du CDQ3.

Après avoir énoncé l’ordre du jour, Françoise CUSSAT avise les membres que Mme 
Sara MONJUMENT a informé le service Démocratie Locale de son désir de quitter le 
conseil de quartier 3. Elle souligne qu'elle a été très bien accueillie par les membres 
depuis son arrivée et souhaite une excellente continuation à l’ensemble de l’équipe.
Merci à elle pour son engagement, sa contribution et son intérêt porté à la vie de son 
quartier.

Puis Françoise CUSSAT demande si un membre souhaite être secrétaire de séance. 
Pas de candidat, nous passons donc au premier point et laissons la parole à Cyril 
LAGARDE.

**********
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1 - Présentation par Cyril LAGARDE de la direction des Espaces 
Publics de l'expérimentation des carrefours Jean Jaurès/Chibret et bd 
du Pavatou.

Suite à la mise en lumière de certains problèmes de flux de circulation posés par ces  
carrefours,  la  direction  des  Espaces  Publics  a  mené  une  réflexion  qui  permet 
d’aboutir prochainement à la mise en place d’une expérimentation de modification 
des priorités de circulation.

Cyril LAGARDE informe les membres qu’à partir des vacances de Noël et pour une 
durée d'au moins trois mois, un panneau STOP sera installé au bas du boulevard 
Jean JAURES et précise que la rue du docteur CHIBRET sera prioritaire (visible sur 
les plans ci-dessus).

Il  mentionne  qu’au  terme  de  l’expérimentation,  si  celle-ci  s’avère  positive,  le 
dispositif serait pérennisé.  

Cyril  évoque  également,  que  devant  l’école  des  Frères  Delmas,  5  places  « arrêt 
minute » seront matérialisées pour permettre aux parents de déposer les enfants.

Autres demandes pertinentes évoquées par les membres auprès de Cyril LAGARDE : 

 Rue JB Veyre   : Renforcer la signalisation pour le contre sens vélo (surtout au 
carrefour avec la rue Pré Mongeal) où celui-ci est interdit, pour que les vélos 
prennent  la  rue  Pré  Mongeal.  Il  est  proposé  de  mettre  des  logos  « vélo » 
(chevrons au sol) à cet embranchement ainsi que sur la totalité de la rue dans 
le sens de circulation (ex : rue de la Gare).

 Avenue  A.  Briand   :  Mettre  des  catadioptres  sur  les  poteaux  bois  du 
rétrécissement  (écluse)  pour  une  meilleure  visibilité  la  nuit  (photo  ci-
dessous).

**********
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2-  Retour  sur  les  questions  posées  lors  de  notre  précédente 
rencontre.

Q :  Suite  à  plusieurs  mouvements de personnel,  un membre s’interrogeait  sur  le 
bien-être au travail des agents restants et le devenir du Centre social du Cap Blanc.
R :  Françoise  CUSSAT avait  précisé  que  des  recrutements  sur  les  postes  vacants 
étaient en cours et que  chaque agent de la structure avait été rencontré et entendu 
pour une meilleure prise en compte de leurs besoins dans le contexte actuel. 
A ce jour et pour information, hors direction (en cours de recrutement), 
l’ensemble des postes vacants sont pourvus.

Q :  Didier MINETTI nouveau président du Conseil de Quartier 3 est en demande 
d’une  meilleure  connaissance  de  l’environnement  municipal  afin  de  relayer  les 
bonnes informations et effectuer au mieux son rôle d’ambassadeur au sein de son 
quartier.  Une  visite  type  «  journée  d’intégration  »  (qui  pourrait  être  également 
proposée  aux  cinq  autres  présidents  de  CDQ),  serait  pour  lui,  l’occasion  de 
rencontrer et d’échanger avec les directeurs des principaux services municipaux pour 
une meilleure compréhension du fonctionnement de notre collectivité. 
Le cabinet du Maire a donné son accord pour qu’Eric FARGES chef du 
service  Démocratie  Locale  organise  cette  visite  et  présente 
l’organigramme général de la collectivité.

Pour information : 

Didier MINETTI président du CDQ 3 avait  sollicité  le  Service Démocratie  Locale 
pour qu'une réunion soit organisée entre les élu(e)s et les président(e)s des 6 CDQ 
afin de discuter des projets de chacun et éventuellement de créer en commun un 
évènement convivial.

Cette rencontre a été planifiée pour le mercredi 11 décembre 2024, dans 
la salle 2 du bâtiment de l'horloge, à partir de 9h. Les invitations ont été 
envoyées à chaque élu(e) et président(e) des 6 CDQ.

**********

3 – Bilan Semaine Écocitoyenne du 28 septembre au 5 octobre 
2024.

Pour l’année 2024, la municipalité a souhaité que l’écocitoyenneté prenne une place 
plus importante.  Cela s’est  traduit  par la mise en place par le service démocratie 
locale d’actions et de rendez-vous auxquels se sont associés différents partenaires et 
qui se sont déroulés du samedi 28 septembre au samedi 5 octobre. 

Cette  première  édition  de  la  semaine  écocitoyenne  a  accueilli  environ  1.857 
personnes au cours des 31 rendez-vous écocitoyens :

 1.556 personnes touchées sur les 23 rencontres programmées à destination du 
grand public.

 301 enfant impliqués sur 8 actions dans le cadre des temps périscolaires.

Durant toute la semaine se sont enchaînés des rendez-vous originaux et variés. Ainsi 
les participants ont pu mieux découvrir la Jordanne, une rivière bien vivante.
Les deux visites de la station d’épuration de Souleyrie ont permis de mieux faire 
connaître aux visiteurs la complexité et technicité nécessaire pour assainir les eaux 
usées domestiques, les eaux industrielles et les eaux pluviales avant de les rejeter 
dans le milieu naturel. 
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La journée du 3 octobre a également pu mettre en lumière le travail quotidien des 
agents  de  la  Propreté  Urbaine  et  des  Espaces  Verts  qui  participent  activement  à 
rendre notre ville agréable à vivre. 
A noter l’implication exemplaire de nombreux enfants de nos écoles qui, tout au long 
de la  semaine,  ont été des acteurs incroyables.  Ils  ont participé à des nettoyages 
autour de leurs écoles, réalisé des œuvres d’art autour du thème de l’écocitoyenneté.

La  journée  phare  du  samedi  28  septembre  où  depuis  6  ans,  les  Aurillacois  se 
mobilisent pour nettoyer les berges de la Jordanne, a permis de recueillir  367 kg 
(240  kg  d’ordures  ménagères,  15  kg  de  déchets  triés,  15  kg  de  verre,  40  kg  de 
ferrailles,  20  kg  d’encombrants,  30  kg  de  bois,  5  kg  de  pneu,  2  kg  de  déchets 
d’équipements électriques et électroniques). C’est bien moins que l’an passé (800 kg) 
mais  le  débit  de  la  Jordanne n’a  pas  permis  cette  année,  pour  des  questions  de 
sécurité, de sonder le lit de la rivière.
Pour rappel, lors des précédentes éditions il avait été ramassé :  
En 2018 : 4.400 kg - En 2019 : 2.853 kg - En 2021 : 1.241 kg - En 2022 : 1.640 kg - 
En 2023 : 800 kg -

**********

4 - Faire émerger des idées, projets d’aménagements collectifs au 
sein des quartiers pour en améliorer le cadre de vie.

Pour  rappel,  un  des  rôles  essentiels  de  notre  instance  démocratique  (CDQ)  est 
d’échanger et de réfléchir ensemble à des projets collectifs pour améliorer le cadre de 
vie au quotidien des habitants de chaque secteur.

Lors de la précédente réunion il avait été demandé aux membres de réfléchir à des 
propositions de projets. Après un tour de table, il avait été proposé : 
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▪  Sur espace jeux enfants de Peyrolles, ajouter une 
balançoire avec siège coque pour les plus petits.
Concernant ce projet, la balançoire 3 portiques dont 1 
en nacelle bébé a été commandée pour un montant de 
3 900 € ainsi que le revêtement EPDM de sécurité 
(comprenant la pose) d’une surface de 41 m² pour un 
montant de 4 814€40. Le 02/10 le service compétent 
a effectué la dépose de l’ancienne balançoire de 
Peyrolles. 
Le chantier balançoire du stade de Peyrolles 
est donc terminé. Une belle réalisation pour 
les enfants.

▪ Réfléchir au devenir du petit espace jeux au niveau 
du 14/18 rue des Visitandines. A ce jour le sol 
amortissant et les deux petits jeux sont en bout de 
course. Doivent-ils être rénovés (si réel besoin pour 
les riverains) ou bien modifier l’espace en lieu de 
détente ou autre ?



 Rénovation des trois ou quatre marches d’accès à la place de l’Ours.

 Création d’un nouveau terrain de pétanque sur la plaine de jeux de Peyrolles.

 Autre suggestion, travailler sur l’histoire des écoles du secteur du Conseil de 
Quartier 3.

Au terme de la discussion, il est demandé à chaque membre de réfléchir à ces projets 
afin  que  nous  puissions  lors  de  la  prochaine  réunion  du  CDQ3  hiérarchiser  et 
sélectionner celui qui sera travaillé pour l’année 2025. 

***********

5 -  Informations diverses :

- Ville d’Aurillac :

 Giratoire Bd du Pavatou   : Suite à l’aménagement du giratoire, deux îlots 
ont été installés sur le zébra pour éviter que les véhicules ne coupent le virage.

 Place  Saint  Géraud    :  En  cours,  place  PMR  à  matérialiser  le  long  du 
Gymnase + apposer le panneau sur le gymnase. 

 Plaine de jeux de Peyrolles   :  Rénovation terminée de la barrière en bois 
entourant le plateau EPS/ Multi-sports à côté du gymnase Marie Marvingt.

- Actions du service jeunesse et projets à venir des jeunes du CMEJ et de 
l'espace Jeunes :

 Projet de plantation d’arbres :  Ce projet, en partenariat avec le service 
des  espaces  verts,  sera  discuté  lors  d’une  prochaine  commission.  Il  vise  à 
fidéliser l’engagement écologique des jeunes.

 Bal de fin d’année : Vendredi 20 décembre au Sismographe.

 Festival du Jeu : Prévu les 2 et 3 janvier 2025 sur 6 sites : CPMF, Gymnase 
de Jules Ferry,  Espace des Carmes,  Bibliothèque, Bâtiment de l’Horloge et 
Cinéma de Cristal.

 Voyage à Paris : Prévu pour la première semaine des vacances d’avril 2025 

 Opération  « Bubble-Tea » :  Les  jeunes  souhaitent  reconduire  ce  projet 
pour  le  printemps  2025.  Trois  commerçants  partenaires  seront  impliqués 
(Coffee-Shop,  Temps  des  Délices,  Manga  Café).  Dans  le  cadre  de  la 
sensibilisation à la pollution des déchets, les jeunes échangeront un contenant 
rempli de mégots ramassés contre un « Bubble-Tea ».

**********

6 - Échanges et questions diverses : 

 Q :  Une  membre signale que malgré son appel à la CABA, plus envoi d’un 
mail, l’éclairage du camping de l’Ombrade reste allumé même si celui-ci est 
fermé.
R : Après échange avec le responsable du tourisme de la CABA, le 
service Démocratie Locale a reçu la réponse suivante : le camping 
étant un établissement recevant du public (ERP), le gestionnaire 

5



est  tenu  de  respecter  un  cahier  des  charges  de  sécurité,  en 
particulier en ce qui concerne l'éclairage.
Il indique que depuis son échange mail avec la membre du CDQ3, 
il a déjà procédé à une coupure de certains réseaux électriques de 
candélabre sur la partie camping qui est fermée. 
En revanche, la zone de « camping car »,  reste elle ouverte tout au 
long de l'année, ce qui signifie que certains candélabres qui sont 
équipés de dispositifs solaires et de batteries resteront allumés, 
tout  comme  les  veilleuses  et  dispositifs  de  détections  des 
personnes au droit des bâtiments.

Fin de séance, Françoise CUSSAT et l’animatrice invitent les personnes présentes à 
être les ambassadeurs de leur quartier, afin de relayer les informations.

Enfin n’hésitez pas à contacter le Numéro CADRE DE VIE : 04 71 45 46 47
(du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 et de 13h30 à 17h30)

Ou en remplissant le formulaire sur www.aurillac.fr
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